

## DEBABARRENAKO MANKOMUNITATEAN FRAKZIO ORGANIKOEN BILKETARAKO HITZARMENA

Egun on guztioi.

- Lehenik eta behin, zorionak. Gaur sinatu dugun hitzarmenarekin Debabarrenako udalerriek, edukiontzi marroiaren bidez, frakzio organikoen bilketaren esperientzia abian jartzen duzue. Horrela Donostiako Amara auzoak, Azpeitia, Azkoitia, Aretxabaleta, Zumaia, eta Zarautzek daramaten esperientziari eta Sasietaiko mankomunitateak martxan jarritakoari gehitzen zarete.
- Lehen urrats honetarako Gipuzkoako Foru Aldundiak 50.000 € jartzen ditu Debabarrenako eremuan, bosgarren edukiontziak zabaltzeko zuen udalerrietan. Aprobetxatu nahi dut une hau gonbitea luzatzeko Gipuzkoako beste udalerriei biohondakinen bilketaren hedaketan parte hartzera. Gogoan izan behar dugu guztion erronka dela 2016.urtean sortzen dugun zaborren % 57-60a birziklatzea eta konpostatzea. Erronka hor dago eta guztiok izan behar dugu bidelagun.
- Helburu honen bidean, eta zuzenean, edukiontzi marroia gure lurraldean hedatzeko, Gipuzkoako Foru Aldundiak 450.000€ aurreikusiak ditu 2010eko aurrekontuetan. Baita ere beste 7 miloi euro bideratzen ditugu Garbiguneen Foru Planerako eta horri esker Elgoibarko garbigunea eraikitzen ari zarete eta datorren urtean Eibarkoa hasiko da. Honi gehitu behar zaizkio beste 750.000€ etxeko olioak gaika biltzeko edukiontzien finantziatorako eta azkenik 2005.urteik hona 6.169 etxeko konpostagailu banatu ditugu eta erabiltzaileei lagundu zaie esku-liburu, ikastaro eta kontsultarako telefono eta posta elektronikorekin. Guzti honen helburua da, alde batetik ahalik eta gehien murriztea sortzen dugun hondakin kopurua, eta bestetik, kopuru honetatik ahalik eta gehien birziklatu eta konpostatzea. Guztion lana da: Herritarrona, Udalena, Mankomunitateena eta Foru Aldundiarena.
- Acabamos de firmar el convenio para la extensión del quinto contenedor en los municipios de la mancomunidad de Debarrena. En abril de este año se sumo la mancomunidad de Sasieta y la semana que viene firmaremos otro acuerdo con la de San Marcos y así sucesivamente con todas las mancomunidades de Gipuzkoa.

- Tenemos razones para ser responsablemente optimistas. A falta de los datos de 2010, los de 2009 nos indican que los residuos generados por todos nosotros el pasado año fueron de 426.269 toneladas, con una reducción de casi el 6% respecto a 2008, y con un índice de reciclaje del 39%. Son unos buenos resultados. Nos colocan por encima de la media europea que es del 23% y muy por delante de los datos del Estado español que alcanza el 14% de reciclaje.
- Pero todos estos datos no nos deben hacer olvidar que todavía el 60% de las basuras que generamos los guipuzcoanos terminan en los tres vertederos que tenemos: Lapatx, Urteta y Sasieta. Unos vertederos que gracias al acuerdo alcanzado entre todas las mancomunidades, el ayuntamiento de San Sebastián y la Diputación y sobre todo, gracias a la solidaridad de los tres municipios y los ciudadanos de los mismos, que han permitido acoger los residuos de toda Gipuzkoa, ha sido posible el cierre de San Marcos y será posible dar carpetazo a la era de los vertederos en nuestro territorio. Nos obligan los compromisos adquiridos por todos nosotros y nos obliga el respeto a los ciudadanos de Beasain, Azpeitia y Zarautz.
- La generación y gestión de residuos es uno de los mayores desafíos de las sociedades modernas y la nuestra lo es. La Diputación ya ha tenido la planificación realizada, tenemos aprobado el Documento de Progreso y el Plan Territorial Sectorial de Residuos. Ahora nos corresponde seguir impulsando y fomentando la prevención y el reciclaje como lo hemos hecho hasta ahora, y ahí están los resultados, pero sin olvidar que todo lo que no prevenimos o reciclamos termina en el vertedero o se incinera. Aquí y en todo el mundo. Gipuzkoa estudió, debatió y acordó democráticamente cerrar la gestión de la fracción resto de los residuos mediante su valorización energética en el Centro de Gestión de Residuos de Gipuzkoa en Zubieta en San Sebastián.
- Y una última reflexión. Hoy hemos firmado la puesta en marcha de la recogida de bioresiduos en los municipios de Debabarrena. Pero no podemos olvidar que una vez recogidos, trasladados, tratados y compostados en la planta de Lapatx, las mancomunidades tienen que dar salida al compost producido. De lo contrario, el compost se convierte en residuo, en basura cuyo fin será o bien los actuales vertederos o la futura planta de Zubieta. Espero y deseo que en su utilización los guipuzcoanos también seamos un referente europeo. Eskerrik asko.